



v



**HUGO
GONZÁLEZ**

TECNOEMPRESA

Interoceánico, la histórica apuesta oaxaqueña

En la parte final de este sexenio, muchos apuestan a la continuidad de los proyectos y otros a que pronto se acabe su martirio. Todos sabemos que gran parte de las obras de infraestructura del gobierno del presidente López Obrador han sido blanco perfecto para la lucha política. Todos excepto uno.

El Corredor Interoceánico - Istmo de Tehuantepec ha pasado inadvertido para los críticos de la 4T, no solo porque la vía del Tren que lo recorrerá ya está construida, sino porque es un proyecto que interesa tanto a tirios como a troyanos. La inversión, la derrama económica y el potencial productivo que dejará el Interoceánico a Veracruz y Oaxaca es importantísimo. El gobierno del oaxaqueño Salomón Jara estima que la aportación del corredor interoceánico al Producto Interno Bruto del país será del 5% en los próximos 10 o 20 años.

Por eso no debes perder atención a lo que estará sucediendo en Oaxaca y Veracruz en los próximos meses. Se estará licitando la administración de los Polos de Desarrollo para el Bienestar (Podebis) a quien presente el mejor proyecto para instalar empresas y servicios relacionados con la operación del Interoceánico.

A Oaxaca le corresponden 6 de 10 Podebis. Salina Cruz, Santa María Mixtequilla, Ciudad Ixtepec, San Blas Atempa, Matías Romero y Asunción Ixtaltepec. De esos, solo Salinas Cruz está a punto de conocerse el fallo. De los demás se está en proceso de registro de los interesados y tendrán hasta el 20 de diciembre para obtener su constancia de participación. El próximo lunes, en la Ciudad de Oaxaca se reunirá el secretariado técnico del corredor interoceánico para seguir con el proceso licitatorio.

Los ganadores para los Podebis serán los encargados de llevar los accesos de última milla de todos los servicios. Por ello, serán los responsables de conectar el agua, el gas, la energía eléctrica y las telecomunicaciones en cada uno de los polígonos de desarrollo. Se trata de un emblemático e histórico proyecto que detonará la región y que (esperemos) mejorará la vida de millones de oaxaqueños. Se lo merecen.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CONTRA ContraRéplica	2	22/11/2023	OPINIÓN

SALUD MENTAL

Aunque muchas compañías aseguran que han adoptado la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la ONU, las cifras demuestran lo contrario. El 59% de los trabajadores en México asegura que las empresas no cuentan con acciones que ayuden a cuidar su salud mental. Por otra parte, el 43% de las organizaciones reconoce que no cuenta con una cultura al respecto.

Por ello, este 30 de noviembre, el empresario y activista Raúl Rodríguez Rodríguez presentará una Iniciativa de Ley que busca que sea obligatoria la NOM 035 para el sector empresarial. Se reunirá con la Comisión de Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados, encabezada por Gabriela Sodi, luego que el pasado 30 de octubre presentó la misma propuesta ante Senadores que integran la Comisión del Trabajo, como Israel Zamora. Éxito.

• Especialista en Tecnología y Negocios.
Director de tecnoempresa.mx
[@hugogonzalez1](https://twitter.com/hugogonzalez1)